



1486

SEGUNDO VOTO

Un siglo después del primer Voto, en el año 1486, una nueva epidemia volvió a diezmar la población, que recordando la fe de sus mayores volvieron a pedir a la Virgen María la GRACIA de la vida.

En esta ocasión, hicieron la promesa -el Voto- de construirle una ermita donde pudieran venerar una imagen bajo la advocación de Ntra. Sra. de Gracia.

El Doctor Limón (s. XVII) nos narra el acontecimiento en su libro "Espejo cristalino de las aguas de España": *«Votaron hacer una ermita, y fueron en procesión a señalar el sitio, y luego que le señalaron ceso el contagio... Tal es el afectuoso zelo que tienen a esta divina Señora venerada en la Santísima Imagen a la qual visitan todos los días la mayor parte de los vecinos de esta Villa.»*

Tres años después, en 1489, gracias a las limosnas del vecindario, se levantó un santuario de tres naves en el cruce de caminos entre Puertollano, Argamasilla y Almodóvar.

En el siglo XVIII, las tres naves se convirtieron en una sola nave de bóveda de cañón presidida por un retablo barroco.

El templo levantado en este Voto fue cruelmente incendiado en la persecución religiosa del año 1936. La santera, que había escondido la imagen de la Virgen, presa del miedo, decidió destruirla conservando las manos y la imagen del niño Jesús, que se añadieron a la imagen actual realizada por el gran imaginero sevillano Antonio Castillo Lastrucci a finales de 1939.

Apenas acabada la guerra civil, las generosas aportaciones de las instituciones y de los vecinos de Puertollano lograron que el templo pudiera reconstruirse de forma rápida, de modo que, un año después, la Virgen pudo salir de él en la procesión el 8 de septiembre de 1940.

